
Ober-Mörlen, den 08.11.2023 
 

Öffentliche-Niederschrift 
 
der 20. ordentlichen, öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Bau, Verkehr und Umwelt am 
Dienstag, 07.11.2023, 20:00 Uhr, Schloss Ober-Mörlen im Lesesaal. 
 
 
Anwesend sind: 
 
Ausschussmitglieder: 
Heil, Johannes  
Spieler, Klaus  
Glockengießer, Achim  
Ritzel, Marco  
Wölfl, Laura  
 
Gemeindevorstand: 
Paulenz, Kristina  
Burk, Gottlieb  
Freundl, Josef  
 
Gemeindevertretung: 
Sprengel, Mario  
Schneider, Jürgen  
Roth, Marco  
 
Schriftführung: 
Frank, Raimund  
 
Entschuldigt fehlten: 
Matthesius, Volker  
Mielke, Theo  
Scholl, Matthias  
 
 
Gäste: Herr Deutschländer-Wolff, Herr Biggel; Hessenforst 
 
 
TOP 1 Eröffnung und Begrüßung sowie Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Johannes Heil eröffnet um 20:00 Uhr die 20. Ausschusssitzung, stellt die ordnungsgemäße 
Einladung fest und dass Beschlussfähigkeit besteht. Zur Tagesordnung gibt es weder Einwände 
noch Änderungswünsche.  
 

 
TOP 2 Niederschrift der 19. Sitzung vom 28.06.2023 

 
Keine Einwände bzgl. der Niederschrift der 19. Sitzung. 
 
Beschluss: 
Der Ausschuss stimmt der Niederschrift der 16. Sitzung des Ausschusses Bau, Verkehr und 
Umwelt zu. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür 

 



Niederschrift der 20. Sitzung des Ausschusses für Bau, Verkehr und Umwelt 2 von 2 

 
TOP 3 Waldwirtschaftsplan für 2024 BV-42/2023 

 
Johannes Heil bittet Herrn Deutschländer-Wolff um die Vorstellung des Waldwirtschaftsplan 2024: 
Die Situation im Wald ist ähnlich wie im vorigen Jahr. In diesem Jahr allerdings übersteigen die 
Kosten die Erlöse um ca. 3.000,00 €. Dies könnte sich aber noch bessern, wenn die gestellten 
Förderanträge im laufenden Jahr auch abgearbeitet worden sind. Das wird zu beobachten sein,  
da noch einige Anträge aus 2021 und 2022 in der Genehmigung stecken. 
Kalamitätsholzeinschlag betrifft dieses Mal auch Eichen- und Buchenbestände. Es werden auch 
weiterhin von der Gemeinde Förderanträge gestellt. Johannes Heil bedankt sich bei Herrn 
Deutschländer-Wolff für die Präsentation und die geleistete Arbeit von Revierförster Herrn Biggel 
sowohl im Waldwirtschaftsplan als auch für die gelungene Waldbegehung im September dieses 
Jahres. 
 
Beschluss: 
Der Ausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung dem Beschlussvorschlag des 
Gemeindevorstandes zum Waldwirtschaftsplan 2024 zuzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür 

 
 
TOP 4 Verschiedenes 

 
Johannes Heil moniert das in der Schießhütte trotz anders lautendem B-Plan, Wärmepumpen am 
Haus außen montiert wurden. Wie soll bzw. wie wird dagegen vorgegangen? 
Jürgen Schneider fragt hinsichtlich der Parkplätze am Tennisplatz, wann sich da etwas ändere? 
Kristina Paulenz wartet auf ein Schild welches ausweist, dass in diesem Bereich ausschließlich 
PKWs, zeitlich begrenzt, abgestellt werden können und keine Bootsanhänger oder Wohnmobile. 
Johannes Heil moniert das das Buschwerk am Tennisplatz Verkehrsschilder überwuchert. Kristina 
Paulenz will das prüfen und ggfs. den Rückschnitt erwirken. 
Mario Sprengel moniert ebenso eine ausufernde Hecke in der Uhlandstraße, Marco Roth moniert, 
der Langenhainer Mühlenweg sei nicht mehr begehbar und Johannes Heil weist auf ein großes 
und tiefes Schlagloch in der Wintersteinstr. Höhe etwas vor dem Abzweig zum Flughafen auf der 
rechten Seite in Richtung Waldsportplatz. Auch hier wird die Bürgermeisterin das Notwendige in 
die Wege leiten. 
 

 
 
 
Ende der Sitzung: 20:40 
 
 

   

Johannes Heil  Raimund Frank 
Ausschussvorsitzender  Schriftführer 
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